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Procès-verbal de l’Assemblée Générale de la Résidence du Parc FORTIN  – 08/11/2016 

 

 

RESIDENCE DU PARC FORTIN 
PROCES-VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU 08 NOVEMBRE 2016  

 
L’an deux mille seize, le 08 novembre à 19h00, suite à la convocation du syndic, les copropriétaires 
de la résidence du Parc FORTIN située rue du FORTIN n° 12, 14, 16, 18 et 20 se sont réunis pour une 
assemblée générale afin de délibérer sur l’ordre du jour suivant : 
 
1) Vérification des présences, des procurations et des droits des votes de l’assemblée 
2) Nomination du Président et du Secrétaire de l’Assemblée 
3) Rapport du conseil de copropriété - Nomination du conseil de copropriété et vérificateur 
 aux comptes 
4) Approbation du PV de l’Assemblée Générale du 21/10/2015 
5) Approbation des comptes au 31/08/2016 
6) Budget - Fonds de roulement 
7) Maintenance DI 
8) Fonds de réserve 
9) Points demandés par les copropriétaires : 
 -     Mr DUFEY : - Terrasses  
   - Humidité local technique 
   - Gaine de ventilation salle de bain 
 -     Mme CLAUSE : - Terrasses 
        - Humidité dans le local compteur vers la cave 
        - Certaine humidité dans le garage 
        - Réception définitive des parties communes 
        - Entretien des parterres et trottoirs 
        - Déneigement des trottoirs 

-     Mr RENOY : - Etat des boîtes aux lettres communes 
10) Divers 
 
Présents:    Mme KEMP, Mme DE MUYNCK, Mme CLAUSE, Mr DUFEY, Mme DUFEY, Mr EVRARD, Mme 
RAKOTORAINAIVO, Mr RENOY, Mme JANSSENS 
 
Excusé : Mr RAISON 

 
 
1) Vérification des présences, des procurations et des droits des votes de l’assemblée 
 
Tous les copropriétaires présents, ont signé la feuille de présences. Le syndic vérifie que 
l’assemblée est régulièrement constituée pour pouvoir délibérer.  
8 propriétaires sur 10 sont présents ou représentés, leur quote-part représente 8743/100000èmes. 
La séance est déclarée ouverte par le syndic. 
 
2) Nomination du Président et du Secrétaire de l’Assemblée  
 
Mme CLAUSE est désignée Présidente. 
Le syndic est désigné Secrétaire 
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3) Rapport du conseil de copropriété - Nomination du conseil de copropriété et vérificateur aux 
comptes 
 
Mme CLAUSE reste membre du conseil de copropriété pour les appartements. Elle sera assistée de 
Mr GRATIA. 
 
Mme RAKOTORAINAIVO reste membre du conseil de copropriété pour les maisons. 
 
Mme CLAUSE reste vérificateur aux comptes. 
 
L’Assemblée accepte à l’unanimité. 
 
4) Approbation du PV de l’Assemblée Générale du 21/10/2015 
 
L'assemblée n'émet aucune remarque. 
 
Le PV est approuvé à l’unanimité. 
 
5) Approbation des comptes au 30/09/2016 
 
Le syndic explique la répartition des dépenses et des recettes de la copropriété. 
Le syndic explique que les dépenses sont répertoriées par maisons et appartements. 
 
Mr EVRARD s’interroge au sujet de ses dépenses. 
 
Le syndic précise que pour l’électricité des parties communes, il n’y a qu’un compteur pour 
l’ensemble des parties communes de la copropriété. Suivant l’acte de base, les dépenses relatives, 
à l’électricité, aux frais de gestion, aux frais divers et aux frais bancaires, sont réparties de la 
manière suivante :  
 

- 60 % pour les appartements 
- 30 % pour les maisons 
- 10 % pour les car-ports et garages 

 
Le syndic précise que les dépenses relatives à l’assurance incendie du bâtiment et l’entretien des 
parcelles extérieures sont, quant à elles, réparties sur base des tantièmes de copropriété.  
 
Le syndic propose de modifier la répartition 60/30/10 mais cela doit faire l’objet d’un vote à la 
majorité des voix. 
 
Mr EVRARD précise qu’il ne veut pas modifier les dépenses des autres propriétaires mais propose 
d’effectuer l’entretien des extérieurs (taille des buis, ramassage des feuilles, parterres et trottoirs 
devant les garages) contre rémunération de 200 € qui lui seront versés par la copropriété. Chaque 
copropriétaire devra entretenir ses entités privatives.  
 
Les copropriétaires acceptent à l’unanimité. 
 
Mme KEMP soulève que certains propriétaires des maisons n’entretiennent pas correctement leur 
trottoir.  
 
Mme CLAUSE estime que l’on pourrait diminuer le budget de l’électricité en diminuant le délai des 
minuteries des car-ports.  
 
Les comptes sont approuvés à l’unanimité. 
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6) Budget – Fonds de roulement 
 
Le syndic expose le budget pour 2017 reprenant l’estimation des dépenses pour l’année en cours. 
 
Les échéances pour le paiement des avances sur le fonds de roulement sont les suivantes : 
 

01/11/2016 -  01/02/2017 –  01/05/2017 –  01/07/2017 
 

Le syndic précise que les dépenses ne sont pas toujours certaines et qu’il est possible que certaines 
dépenses imprévues n’aient pas été prises en compte pour établir le budget. 
 
Les copropriétaires n’émettent aucune remarque. 

 
7) Maintenance DI 
 
Le syndic précise qu’il est, dorénavant, obligatoire, d’entretenir le système de détection incendie 
de l’immeuble à appartements. 
ARDENNE ELEC propose un contrat de maintenance annuel pour un montant de 320 € HTVA. 
 
Mme JANSSENS se renseignera pour obtenir une autre offre via Monsieur GOOSSE et reviendra vers le 
syndic si une meilleure offre lui est proposée. 
 
8) Fonds de réserve 
 
Il s’agit d’un fonds alimenté en prévision de grosses dépenses futures. Ce fonds appartient à la 
copropriété et chaque copropriétaire vendeur peut en tenir compte dans le prix de vente de son 
bien. 
 
Il est proposé de faire 3 fonds de réserve étant donné les quotités particulières de la copropriété :  
- un fonds de réserve appartements : 500 € 
- un fonds de réserve maisons : 0 € 
- un fonds de réserve garage et car-port : 0 € 
 
Les propriétaires des appartements, uniquement, souhaitent établir un fonds de réserve. 
 
VOTE 1 : Constitution d’un fonds de réserve de 500 € uniquement pour les appartements. 
 
Les copropriétaires des appartements votent favorablement à l’unanimité. 
 
La quote-part sur le fonds de réserve est à payer pour le 01/04/2017. 
 
9) Points demandés par des copropriétaires :  

 
 -     Mr DUFEY : - Terrasses  
 
 
Le syndic et certains copropriétaires ont interpellé la société BATIFER à de nombreuses reprises au 
sujet de l’état de dégradation des terrasses de la résidence. Etant toujours sans réaction de la 
société BATIFER, la fille de Mme CLAUSE, Mme LAMBIN, avocate, a adressé, au nom de sa maman, à 
la société BATIFER, une lettre de mise en demeure. Mr FEYFER, administrateur, a répondu que la 
réception définitive avait été signée et qu’il n’était donc plus redevable envers la copropriété. 
La réception définitive des parties communes a été signée en décembre 2010 par Mr GRATIA et le 
syndic.  
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Or, ni le syndic, ni Monsieur GRATIA, ne pouvaient signer cette réception définitive car les 
mandataires désignés dans le premier procès-verbal, pour signer la réception définitive, étaient 
Mme CLAUSE et Mme JANSSENS. Celles-ci n’étant pas présentes, elles n’ont pas signé cette 
réception définitive des parties communes. Cette réception définitive est donc nulle. 
 
Mme LAMBIN serait donc d’avis de faire sauter cette réception définitive puisqu’elle est nulle car 
cela engendre la nullité de la réception des parties privatives. 
Mme LAMBIN souligne que, d’après l’acte de base, la terrasse fait partie des parties communes. Mr 
FEYFER serait donc toujours redevable envers la copropriété si la réception définitive est nulle. 
 
Mme LAMBIN, propose, dans un premier temps, que la copropriété la mandate pour représenter la 
copropriété. Dès lors, Mme LAMBIN adressera un courrier à MR FEYFER afin de lui demander sa 
position quant à la nullité des réceptions. 
Le syndic procède au vote. 
 
VOTE 2 : Désignation de Maître LAMBIN par le syndic pour questionner BATIFER au sujet de la 
réception définitive des parties communes. 
 
Les copropriétaires votent favorablement à l’unanimité. 
 
Par ailleurs, chaque copropriétaire devra faire la démarche individuellement, pour ses parties 
privatives. 
 
Les copropriétaires devront faire part au syndic de leurs remarques concernant les parties 
communes avant le 10 décembre. Le syndic fera la transmission à Mme LAMBIN. 
 
   - Humidité local technique 
 
Le syndic propose de mentionner ce problème à la société BATIFER dans le courrier qui lui sera 
adressé au sujet des parties communes. 
 
   - Gaine de ventilation salle de bain 
 
Mr DUFEY précise que son locataire se plaint d’humidité dans la salle de bain. Il précise qu’il n’y a 
pas de système d’extraction mécanique mais uniquement une gaine donnant vers l’extérieur. 
Le syndic précise que Mr DUFEY pourra émettre la remarque lorsqu’il établira sa liste de remarques 
pour ses parties privatives. 
 
 
 -     Mme CLAUSE : - Terrasses 
 
Voir point Mr DUFEY 
 
        - Humidité dans le local compteur vers la cave 
 
Voir point Mr DUFEY 
 
        - Certaine humidité dans le garage 
 
Voir point Mr DUFEY 
 
 
 
 

 
        - Réception définitive des parties communes 
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Voir point Mr DUFEY 
 
         - Entretien des parterres et trottoirs 
 
Voir point 5 – proposition de Mr EVRARD 
 
        - Déneigement des trottoirs 
 
Mme JANSSENS téléphonera à l’échevin en charge pour le déneigement. 
 
 

-     Mr RAISON : - Etat des boîtes aux lettres communes 
 

Point annulé par Mr RAISON. Mme CLAUSE a entretenu les boîtes aux lettres. 
 
 
10) Divers 
 
Une copropriétaire précise que les gouttières des appartements ont l’air bouchées.  
Le syndic propose de faire passer un couvreur pour nettoyer les gouttières des appartements. 
Mr RENOY propose d’utiliser son drone pour faire des photos et voir s’il est nécessaire de faire 
passer le couvreur. 
Les copropriétaires acceptent à l’unanimité. Mr RENOY enverra les photos au syndic et celui-ci, 
jugera si une intervention est nécessaire ou non. 
Mme JANSENNS précise que Mr GOOSSE ira également voir l’état des gouttières. 
 
Les copropriétaires signalent que le voisin, Mr ROSIERE, se gare toujours sur la route, dans le 
tournant donnant accès au Parc Fortin. Cela engendre des problèmes de visibilité et un risque 
d’accident. Le syndic propose de lui envoyer un courrier afin qu’il remédie à la situation en évitant 
de stationner son véhicule sur la route d’accès à la résidence. 
 
 
La séance est levée à 21h00 
        
 
 Le syndic,     


